

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXIV.—Número 8.066

SUSCRIPCION: Un mes, 1'25 ptas. en toda España
Extranjero, 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA, LUNES 19 DE FEBRERO DE 1917.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 32. Teléfono n.º 6

SEGUNDO ANIVERSARIO DE Doña Teresa Palmer Alemañy E. P. D.

Todas las misas que se dirán mañana martes de cinco y media a doce, en la iglesia de San Cayetano, serán aplicadas en sufragio de su alma.
La familia agradecerá de sus amistades la asistencia a alguna de ellas.

Dr. Valenzuela

Ex-médico de la Clínica y Consulta de enfermedades de la Piel, Sifilíticas y Venéreas dirigida por el Doctor D. Juan de Azúa en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Consulta de 11 y media a 1 y media.—CALLE DE MOREY, N.º 5.

Ernesto Guardia

DIRECTOR-PROPIETARIO DE LA

Fotografía Amer

QUINT, 19

Recuerda a su distinguida clientela que el **Domingo, Lunes y Martes de Carnaval** podrán retratarse hasta las once de la noche.

INFORMACION

Naufragos de un buque torpedado

Nuestro corresponsal en Andrág nos escribe con fecha de ayer:

«Serán las once de la mañana de hoy domingo, cuando se ha recibido en Andrág la noticia de que en el Puerto había llegado un bote con seis individuos, procedentes de un buque torpedado.»

Trasladáronse al Puerto inmediatamente el Alcalde don Bartolomé Easas, el Comandante de Marina de este puerto don Miguel Roca y el médico don Pedro Ferrer, encontrando en efecto, seis tripulantes italianos que según refieren, componían la tripulación del bergantín goleta «Pierre Humbert», de la matrícula de Nápoles, de 86 toneladas, con cargamento de asfalto.

Su tripulación constaba de cinco marineros y el capitán.

Procedía de Tolón, donde había ido de arribada forzada; pero había salido el 25 de octubre de Pozzallo (Sicilia) con destino a Alicante, donde ahora se dirigía.

El sábado a las 10 y media de la mañana, hallándose a 16 millas al Norte de Ibiza fué dividido por un submarino que ensarbolaba bandera austríaca, el cual le disparó tres cañonazos, haciendo blanco y tirándole a pique; pero tuvo tiempo la tripulación para ponerse a salvo en un bote donde colocaron la brújula, alguna ropa y municiones.

El comandante del submarino les recogió la documentación del barco y desapareció.

Al anochecer llegaron los naufragos a la Dragonera donde permanecieron, y esta mañana se han dirigido al puerto de esta villa, llegando sin novedad.

Han sido atendidos como siempre, instalados en el «Hotel Rico» participando la noticia a las autoridades y al Consulado de Italia.

En la Catedral Basílica

En nuestro primer templo comenzó el triduo que anualmente se celebra en conmemoración de las ofensas que Nuestro Señor Jesucristo recibe en estos días de Carnaval.

Los oficios divinos resultaron muy lucidos. Fué el celebrante el canónigo D. Miguel Roca asistido del canónigo D. Martín Llobera y los Pbro. D. Sebastián Cerdá y D. José Morey.

Asistió una representación del Excelentísimo Ayuntamiento de Palma formada de los señores Font y Arbós, Barrera, Llopart y Carró.

Predicó el ilmo. Sr. Obispo de Mallorca D. Rigoberto Domenech, tomando, como tema, el Evangelio del día.

Sacó hermosas consecuencias en su discurso que fué escuchado con verdadera fruición.

Los que se entregan al mundo con todo el libertinaje y placer, estos están ciegos y sordos a los llamamientos de la Iglesia que les induce al bien y a seguir la senda de las virtudes.

Los cristianos crean es compatible servir a Dios y disfrutar los goces terrenales.

El mundo con sus locas pasiones arrastra a los hombres; el mal ejem-

plo y los vicios horan tras sí a los que emprendieren el buen camino apartándoles de las virtudes que conducen a la salvación eterna.

Recomendó la oración para que alcanemos el fruto apetecido por todos los buenos cristianos o sea un bienestar temporal y la salvación del alma.

El ilmo. Sr. Obispo de Mallorca tejió un brillante discurso que fué escuchado con embeleso por parte del auditorio.

Mañana terminarán los solemnes cultos que en honor de Cristo Jesús se celebran.

Deportivas.—Foot-ball

Ayer domingo se celebró por la mañana un interesante partido de entre-uno, entre los equipos blanco y rojo, en el campo de la Real Sociedad Alfonso XIII.

El team rojo estaba así formado: Albertí Estarellas Triay Remia Vidal J. Llauger Calafell Janor Elvira Juncosa Mulet

y el blanco: Aleñar Salvá M. Llauger Pichini Robaza Rituró J. Llauger Cubí Rerich Andreu Ferrá

actuando de árbitro el Sr. Soler.

El encuentro se deslizó interesante y sirvió de entreno para los equipos que en breve han de emprender una excursión a la Península. El martes a la misma hora, se repetirá el partido, jugando a las 9 y media infantil 1.º y 4.º (Progreso).

El bloqueo alemán

El «Villa de Sóller» Nuestro colega el Sóller escribe lo siguiente en su edición del día 17:

Del viaje a Barcelona y Cetta que emprendió hace algunas semanas, no ha regresado todavía el vapor de esta matrícula «Villa de Sóller», pues que, como saben ya nuestros lectores, en el intermedio verificó otro viaje extraordinario entre Valencia y dicho puerto francés.

De regreso de éste es esperado dicho buque aquí el martes próximo.

No nos es posible anunciar todavía el día en que volverá a salir—que será regularmente siguiendo el antiguo itinerario, haciendo uso del salvoconducto que facilitará el Consulado alemán según en otro lugar del presente número decíamos—, por cuanto acerca del particular nada tiene resuelto la Dirección a la hora en que escribimos.

Por medio de atento B. L. M. nos participa don Alfredo Müller, cónsul de Alemania en Palma, que, según instrucciones de la Embajada Imperial en Madrid queda autorizado dicho Consulado para extender salvoconductos a los buques fruteros españoles que vayan a Cetta, en las mismas condiciones que se aplicaban anteriormente a los que iban a Inglaterra.

Respecto a las condiciones y demás pormenores acerca del particular, podrán los interesados enterarse en dicho Consulado.

Con gusto damos publicidad a esta noticia, pues que tenemos la seguridad de que ha de alegrar a nuestros agricultores, comerciantes y el vecindario en general, ya que la resolución tomada por el Gobierno alemán ha de favorecer muy mucho los intereses de esta comarca que, según dijimos ya otro día, quedaban en extremo perjudicados a consecuencia del bloque por él decretado contra las naciones de la «Entente».

La política

Por el Centro Conservador se nos ha facilitado la siguiente nota oficial:

«No pareciendo propio el Gobierno a conceder la autorización, que necesariamente debe otorgar a los militares cuando estos aspiran a la representación en Cortes, pero que discrecionalmente puede negarse si solicitan otros cargos, según dispone la ley constitutiva del Ejército, ha tomado en consideración, la Junta directiva del partido conservador el deseo manifestado por el Excmo. señor Conde de Perálada de no mantener su nombre en la candidatura formada por dicho partido para las próximas elecciones provinciales; y en su consecuencia ha designado para que en ella figure, juntamente con el señor don Gabriel Massanet y Verd, por el distrito de Palma, a don Juan Fortuny y Dezaallar.»

En el Normal de Maestras

La fiesta de arte y cultura, celebrada ayer en el Normal de Maestras, resultó un éxito completo, asistiendo a ella, numerosa y distinguida concurrencia.

Comenzó la velada con la representación de la comedia en dos actos, de los hermanos Quintero, *La rima eterna*, llevada a cabo por las señoritas Salvá, Muntaner, Roig (Raquel), Pomar, Vaquer, Amorós, Llull y Casasnovas.

La señorita Quetglas cantó luego la conocida canción catalana *La Pastoreta*, acompañada por el maestro Alió, y la señorita Luisa Moll cantó una jota titulada *Viva Aragón*.

A continuación fué representada la comedia lírica en cuatro cuadros *La muerte de Isabella*, cuya interpretación corrió a cargo de las señoritas Moll, Coll, Comas, Plaza, Seguí, Fuster, Roig, Bueno, Quetglas, Palmer, Pons, Torres, Pou y Casasnovas.

La señorita Llull, cantó la canción andaluza *Clavelitos*.

Luego la señorita Raquel Roig, cantó *La Maja*, del maestro Granados, que forma parte de su obra *Goyescas*, cuya letra es de la profesora señorita Casanov.

Todos los números de música fueron acompañados por la profesora de la Normal señorita Fernández Llamara.

En la segunda parte del programa, un coro formado por catorce niños y dos niñas cantaron con gestos varias canciones acompañadas al piano por la señorita Fernández.

Luego se celebraron varios ejercicios de gimnasia rítmica consistentes en la interpretación del 1.º y 2.º tiempos de un concierto para trío de Rameau.

En la interpretación del primer tiempo tomaron parte las señoritas Rico, Riera, Tur, Arbosa, Arbosa Poooví, Piorelli, Bueno, Seguí, Aguiló, Pujol, Coll, Aguiló, Puigseró, Durán, Forteza y Palmer; y en las del segundo tiempo las señoritas Riera, Rico y Aguiló (Conchita).

La música inherente a estos ejercicios de gimnasia rítmica fué interpretada por la repetida señorita Fernández Llamara (piano), el niño Guillermo Tur (violín) y la niña Mercedes Fernández Llamara (violoncello).

El acto como ya decimos resultó verdaderamente espléndido recibiendo las señoras y profesoras satísimas felicitaciones.

Mañana a las once de la tarde se repetirá la grata fiesta.

Suicidio

En Fornalutx se suicidó arrojándose a la chimenea de la casa núm. 8 de la calle de San Bartolomé el vecino de aquella villa Antonio Alberdi, de 37 años de edad.

El interfecto padecía ataques de enajenación mental. Se cree que ello fué la causa que le indujo a tentarse contra su vida.

El Juzgado ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al Cementerio.

En el Consistorio

ULTIMA SESION El sábado se reunió el Ayuntamiento en primera convocatoria asistiendo los concejales señores Pou, Sana, Oller, Planas, Rover, Durán, Crespo, Barrera, Moner, Trián, Mas, Coll, Valentí, Bibiloni, Obrador, Rituró y Solá.

Acta y cuentas Se aprobó el acta de la sesión anterior e igualmente se aprueban varias cuentas.

Orden del día Se aprueban los siguientes dictámenes:

Uno de la Comisión de Morallas proponiendo la adquisición de una máquina de escribir.

Otro de la de Hacienda manifestando que existe crédito para las obras de la obra de la carretera de Aludía.

Otros de la de Easascho designando al vocal de la misma don Gaspar Mateu para asistir a la subasta de las obras de urbanización de la calle de María Cristina; un certificado a buena cuenta al deestajista de las obras de la calle D, y el reparto de la contribución de Easascho.

Ocho permisos para obras particulares y los siguientes dictámenes de la Comisión de Obras:

Proponiendo al Ayuntamiento la reparación de caminos; otro de reclamación al contratista de las obras sobre licencias para obras, y otro de varias reparaciones, en la vía pública.

De la de Hacienda: las Cuentas del presupuesto de 1916; el Balance de situación en 1.º de enero de 1917; el pago con cargo al capítulo de Imprevistos de los teléfonos de Cala Mayor y el Torreno; que existe Crédito para las obras del puente del camino de Montaña, para la terminación de las reformas del puente de San Magín y para el adquinado de la calle de la Marina.

Varios traspaños de sepulturas y la devolución de fianzas a los contratistas de la Pescadería, Plaza de San Antonio y Pesas y medidas.

Quedó sobre la mesa a propuesta del señor Más, el dictamen de la Comisión de Reforma Interior sobre el permiso para las obras de la casa número 2 de la calle de la Bolsería.

Ruegos y preguntas

El señor Obrador se lamenta del mal estado en que se encuentran las carreteras de Mallorca y propone que el Alcalde se entreviste con el Ingeniero Jefe de Obras Públicas para ver de conseguir que el Estado se encargue de la reparación de las carreteras que corren a su cargo.

El señor Pou hizo observar que se corría el peligro de que el Jefe de Obras Públicas contestara al Alcalde que el Ayuntamiento cuidara antes del arreglo de las calles que de pedir el de las carreteras.

El señor Pou pregunta si la Casa de Socorro se había trasladado al cuartelillo de la guardia municipal, pues lo parecía a juzgar por el olor que se percibe.

Y se levantó la sesión a las siete y 20 minutos.

El Carnaval

Altamente brillante resultó el baile de máscaras que exclusivo para los señores socios y familias de los mismos celebró anoche la simpática sociedad *Asistencia Palmesana*.

El éxito de la fiesta superó al de cuantos actos análogos se han celebrado en aquellos salones, convertidos anoche en bello paraíso.

El aspecto que ofrecían los salones, momentos antes de darse comienzo al acto, no puede ser más espléndido.

Por doquier, en intensa gama de colores y de luz se reunían en amigable consorcio las flores y colgaduras, destacándose en la parte central, sostenida desde el techo, una pandoreta de grandes proporciones, en cuyo alrededor se fijaron hasta cuarenta bombillas eléctricas de gran potencia.

A un lado, en bella caricatura aparecía un pierrot y una colombina, haciendo onta a Terpsícore y en la otra el dios Momo con una guadeña agitando a su compañeros, el carnaval que estaba representado por un calavera.

De esta pandoreta, pendían ochenta cintas, colocadas para el baile de la cinta, sucesos original, debido a la reconocida iniciativa de la comisión de la Junta de Festejos.

Este baile fué organizado en la siguiente forma:

A todo caballero, que deseaba tomar parte en él, tenía que presentar su correspondiente pareja y a cambio de la señorita que presentaba, se le entregaba una de aquellas cintas.

La señorita a la vez pasaba al otro extremo de la sala, entregándole otra cinta y así llegaron a formarse un sin fin de parejas.

En un momento dado, por medio de un lezo se dió suelta a las cintas quedando por suerte distribuidas las parejas. Muy original era la idea y por ello, sólo felicitaciones merecieron los señores que lo organizaron.

En medio de la mayor efervescencia y entusiasmo grande, la orquesta que dirige el señor Canals subió al palco escénico y se dió comienzo al baile. Por doquier se agrupaban las parejas, resultando insuficiente el local.

Aprovechamos estos momentos para anotar en nuestro carnet bellísimos y algunos originales disfraces, que lucían encantadoras muchachitas, ataviadas con ricas joyas que resultaban aún más en, divina y encantadora belleza, gitanas, chinas, apaches, manolitas, chulas, payesas, cholapanas, sildannas, argentinas, gheissas, moras, gauchas, españolas y una pareja formada por una egipcia y un moreno veneciano... todas bellas, todas dicharacheras y revoltosas hacían mal diaburas correteando por los salones cual alocadas mariposas aportando

momentos de fecundidad y de dichas infinitas.

En nuestra mente perdurará inoluntante el recuerdo de una *glama castiza* y de una aldeana, de risitas de oro, encantadora y divina.

Durante el descanso se hizo el sorteo. El primer premio, consistente en una caja de perfumería fué agraciado con el número 465 y correspondió a la señorita Catalina Mercedal, el segundo consistente en un juego tocador correspondió al número 66 y con él resultó agraciada la señorita Ribas, el tercero consistente en un paraguas de señora correspondió al número 253 y resultó agraciada la señorita Anita Calafat.

Los premios restantes consistentes en objetos varios, correspondieron a las señoritas Catalina Coll, Catalina Adrover, Margarita Bibiloni, María Compañy, Antonia Campina, Magdalena Campins, Anita Calafat, L. C. y Luisa Muntaner.

Corca de las dos de la madrugada ha terminado el acto, recibiendo la Junta de festejos, estimables felicitaciones.

La Junta de gobierno de la Asociación Balear de Empleados ha cedido el salón al elemento joven de la misma, corriendo a su cargo los gastos, para celebrar el martes día 20 a las 9 de la noche un baile de trajes al que

podrán asistir los señores socios y sus familias. Al invitarnos atentamente para asistir a él, se nos ruega le demos publicidad para conocimiento de todos los socios.

Muy concurrido se vió anoche el baile de máscaras que se celebró en el «Teatro Lírico».

Mañana es este teatro se celebrará el último baile que promete resultar muy lucido.

Igualmente se celebró anoche baile en «El Sport» y hoy y mañana, tarde y noche lo habrá nuevamente.

Esta noche en «La Protectora» se celebrará el último de los bailes de máscaras del presente Carnaval.

La orquesta que dirige D. Baltasar Moyá ha echado el resto. Toará lo más escogido de su repertorio.

Esta tarde, una vez terminada la *rua* tendrá lugar en el Gran Hotel el último thè de la presente temporada.

Esta noche en el Victoria, del arabal de Santa Catalina tendrá lugar el segundo baile, organizado por la sociedad «La Unión» exclusivo para los socios y sus familias.

El salón a sido muy adornado, prometiendo resultar un éxito la citada fiesta.

El tráfico entre los ferrocarriles de cabotaje, estudiado, previo acuerdo de los Gobiernos respectivos intensificar la exportación a Francia por tránsito a Italia.

Agresión de los moros Melilla.—Además de la agresión a las fuerzas de Chiolana al hacer la descubierta en la posición de Buchana, resultaron muertos el cabo Felipe Martínez García y el soldado Aniceto Willar y herido leve el soldado José Brazado y herido el capitán Francisco Díaz Barbero, que acudió con las tropas rechazando a los agresores.

Agredieron a los moros el comandante de Estado Mayor don Juan Seguí y el capitán de la sexta *má* don Miguel Espaza acompañados de los ordenanzas y de un sargento, quienes rebasaron la línea de servicio del río Iguá.

Los agresores fueron los moros amigos desafiados de Benibuyagi, matando al capitán Espaza.

Cuando todos regresaban al galope, se presentaron los moros amigos y trasladaron el cadáver a la plaza.

Se instruyen las oportunas diligencias.

Los navieros Bilbao.—Se ha reunido la Asamblea de navieros para tratar de las gestiones efectuadas por la Comisión que fué a Madrid, facilitando una nota que dice: La Asociación comprendiendo la gravedad de la situación con motivo del recrudescimiento de la guerra submarina y del peligro que suponía para la industria minera, ofreció el Gobierno el apoyo para resolver el conflicto. Se le ha telegrafado poniendo a su disposición la flota para la importación y la exportación.

Intervista la Asociación de que una entidad extranjera quería adquirir la flota se acordó que una comisión fuese a Madrid para exponer el ofrecimiento al Gobierno a fin de alejar el peligro que para las industrias suponía la venta.

Manifestación prohibida Ciudad Real.—El Gobernador ha prohibido la manifestación obrera organizada para protestar de la carestía de las subsistencias por coincidir con el carnaval y con el sorteo de mozos del actual reemplazo, lo cual podría alterar el orden.

La ha autorizado para otro día. Por la noche se reunirán los obreros para tratar el asunto.

Al campo Madrid 18 (2 t.) El Sr. conde de Romanones marchó a pasar el día en el campo. Regresará por la noche.

El Sr. Ruiz Giménez recibió a los periodistas diciéndoles que carecía de noticias que comunicarles.

La tranquilidad es completa.

Huelga solucionada Madrid 19 (3 m.) Valencia.—Se ha solucionado la huelga plantada por los obreros fundidores de hierro. Los patronos les han aumentado un real en el jornal.

Angustiosa situación Sevilla.—La angustiosa situación a consecuencia del temporal, se acentúa de cada día.

Fábrica incendiada San Sebastian.—Noticias de Tolosa anuncian que un incendio ha destruido la fábrica de papel de Nazaval.

Las pérdidas son muy considerables. No han ocurrido víctimas.

FABRA

POR TELEGRAFO

La Política

De viaje Madrid 18 (11 m.)

El señor García Prieto marchó a San Sebastián; regresará el próximo martes.

Las elecciones en Madrid

En la reunión de los representantes republicanos de Madrid, se ha acordado prescindir en las próximas elecciones de diputados provinciales de la fracción que acudilla el señor Soriano por diferencias de apreciación en la cuestión internacional.

Se acordó pedir también a los socialistas que opten entre acudir a la lancha con ellos o con los socialistas.

«La Epoca», y el debate del Congreso «La Epoca» hablando del debate del Congreso dice que tuvo para el país grandísima ventaja, reforzando la política de neutralidad.

Hasta ayer, no se ha aplaudido absolutamente al señor conde de Romanones; los aplausos de la mayoría fué un triunfo para la política neutralista.

También, como el señor Dato, el señor conde de Romanones trae la tranquilidad y el sosiego del país lo cual será el único medio de hacer frente al problema que plantea la guerra.

El Carnaval en Madrid

Madrid 18 (10 m.)

El día ha sido despejado y frío. Desde primera hora de la tarde reina gran animación. Las calles de Alcalá y el Paseo de la Castellana estaban intransitables.

Había numerosísimos puestos de confeti.

Figuraban posas máscaras sin llamar la atención que había por la riqueza de los disfraces.

Sólo se veían pierrots, chulas y bañeristas.

Tampoco abundan este año los manjarachos sudos de otros años.

El gentío sí que es inmenso. Las carrozas son muy pocas.

Una representa una enorme guitarra llena de muchachas escoltadas por varios monosabios.

Las tribunas están llenas; pero poco adornadas.

Por frente a la tribuna del Jurado desfilaron numerosos coches y carrozas.

El primer premio de carrozas quedó desierto.

El segundo se adjudicó a la titulada «Un rincón de las bodas de Camacho», del Centro Gallego.

El tercero se adjudicó a un ligonal, muy bonito.

Como se declaró desierto el primer premio el Jurado acordó tres accésitos de 500 pesetas, adjudicándose a la carroza del Centro Hijos de Madrid titulada «El Centuno Lavonante»; otro se adjudicó al «Dios de la tierra» y otro titulado «Fiesta Nacional».

Ecos varios

Balances del Banco Madrid 18 (11 m.)

En el balance del Banco aumentan el oro 8.900.025 pesetas y la plata 2.700.270 pesetas y disminuyen los billetes en 5.938.800 pesetas.

Junta de subsistencias En la reunión de la Junta de subsistencias el señor García Cortés ha propuesto la incautación de la flota mercante al objeto de reducir el precio de los transportes y distribuir el

INFORMACIÓN

La Presidencia de la Diputación

A la una de la tarde de hoy ha llegado a nosotros la noticia de que el Vicepresidente de la Diputación Provincial nuestro amigo don Salvador Vidal Valls de Padriñas, se había encargado hoy de la Presidencia de dicha Corporación.

Instantáneamente nos hemos entrevistado con el Sr. Vidal Valls de Padriñas al objeto de interrogarle sobre los motivos que le habían inducido a aceptar el susodicho cargo.

El señor Vidal, amablemente, nos ha manifestado que efectivamente esta tarde a las doce y media se había encargado de la Presidencia de la Diputación Provincial.

Nosotros deseando conocer los motivos o causas en que fundaba su actitud de ahora, que contrasta con la que adoptó al cesar el señor Massanet en el cargo de Presidente le hemos aplicado que nos las manifestara.

El señor Vidal nos ha dicho que ha accedido a encargarse de la Presidencia en primer lugar para no contrariar los deseos y consejos del partido conservador; para conseguir normalizar hasta donde lleguen sus esfuerzos la vida provincial y para proceder a la ordenación de algunos pgsos que son de imprescindible necesidad, ya que de no hacerse se agravaría notablemente la situación de la Diputación y se originarían serios conflictos de difícil solución después de acontecidos.

En estas tres causas, nos ha dicho el señor Vidal, se basa su actitud.

Nosotros hemos agradecido al señor Vidal dichas manifestaciones, deseándole mucho suerte y éxito en su nuevo cargo.

Visita al Gobernador

Este mediodía los prohombres del partido conservador de esta ciudad don José Soñes, don Jerónimo Rius, don Enrique Sureda, don Antonio Barceló y don Rafael Togores han visitado en su despacho al Gobernador Civil señor Alonso Martínez.

El objeto de la visita ha sido para solicitar que procure por todos los medios que estén a su alcance que cuanto antes se reúna la Comisión Provincial a fin de que pueda a la mayor brevedad despachar los asuntos urgentes que están a la orden del día.

El señor Gobernador Civil ha manifestado a los visitantes que hará lo posible para conseguir que la Comisión se reúna ya que de ello depende la resolución de muchos asuntos de verdadera importancia.

Los comisionados han salido muy satisfechos de la acogida que les ha dispensado el señor Gobernador Civil.

Visita pastoral

El Sr. Obispo esta mañana ha visitado la iglesia de San Juan.

Desde este templo se ha dirigido al colegio de religiosas franciscanas sito en la calle de la Olivera.

En ambos puntos el Prelado ha sido objeto de un entusiasta recibimiento.

Cine-Lírico

Ayer domingo se vieron muy concurridas todas las sesiones que se celebraron en este coliseo.

Los *Evans* que presentaron nuevos y difíciles ejercicios, entre ellos el salto de la muerte, fueron muy aplaudidos.

La canzonetista *Mari Rocela* cosechó también muchos aplausos en los nuevos cuartetos que cantó y *Los Mogadors* también fueron aplaudidos.

Para hoy lunes se anuncian selectas sesiones trabajando en todas ellas *Los Mogadors*, *Mari Rocela* y *Los Evans*.

El programa de cine será escogidísimo estrenándose los episodios 7.º y 8.º de la interesante serie *Lucile o La hija del Circo*.

Balle de máscaras en La Protectora

Una concurrencia numerosísima, extraordinaria, asistió anoche al segundo baile de máscaras que se celebró en la sociedad *La Protectora*, exclusivamente para los señores socios y sus familias.

Aguardamos nosotros, que la fiesta de anoche resultaría brillantísima, pero nunca creíamos que pudiera alcanzar tanta espléndida como la que ofrecían los salones de la simpática sociedad.

En cuanto al adorno del local, la Comisión organizadora teniendo en cuenta que el baile de anoche, era el baile clásico, el que esperan ansiosos todo ese ejército de obrerillas encantadoras, añadió nuevos elementos para que el golpe de vista fuera aun más brillante y vistoso. Nuevas guirnaldas, flores, farolillos a la veneciana y multitud de plantas convenientemente distribuidas fueron los nuevos elementos que completaron el adorno de los salones y fachada de la sociedad.

A las 10 y media no podía circularse por los salones, tal era la multitud de mascaritas y jóvenes congregados, para dar expansión al alma en esa fiesta carnavalesca que con tanto acierto organizan anualmente los señores de la Junta de la simpática sociedad obrera.

El salón de baile a los pocos momentos de empezar la fiesta, era una ánsa de oro, tal era el torrente de luz que irradiaba y tal era la infinidad de mascaritas bellísimas que circulaban sonrientes y alegres de la vida que en aquellos momentos se les ofrecía con toda su radiante diosa.

Imposible sería citar la diversidad de disfraces que ellas adoptaron para hacer resaltar su belleza. Con decir

que hubo un derroche de buen gusto en la elección, nos ahorramos el trabajo de enumerarlos.

Las danzas se sucedieron hasta más de las dos de la madrugada, resultando poco capaces todos los salones para contener a todas las parejas que quisieron bailar.

A las doce, hora que se hizo el descanso, se procedió al sorteo de los regalos, el cual dió el siguiente resultado: Primer premio n.º 164 cuya poseedora fué la señorita Margarita Giménez; 2.º n.º 169—No se recogió; 3.º n.º 24—No se recogió; 4.º n.º 149 doña Magdalena Campaner; 5.º n.º 140—No se recogió y 6.º n.º 20 D.ª Antonia Estarcelias.

Asistieron al baile, ocupando el palco procesional de la Junta, el Gobernador Civil señor Alonso Martínez, el Alcalde señor Alamañy acompañado de su señora esposa, el Delegado de Hacienda interino señor Zambalamberrí, el Juez de instrucción señor Manteló, el señor marqués de Zayas y su señora esposa, el ex alcalde de Palma don Antonio Pou y otras distinguidas personas.

También asistieron los señores don Bernardo Tar Puget y D. Juan Mari Bonet, comisionados por el *Círculo X* de Ibiza para asistir a la fiesta de *La Protectora* en atención a una atenta invitación que el Presidente D. Antonio Alcover les hizo durante su estancia reciente en Ibiza.

La Junta Directiva de *La Protectora* obsequió a todas las citadas personas y a la prensa con un *lunch* consistente en pastas, dulces, champagne y habanos.

El señor Alcover con fácil palabra saludó y dió las gracias por su asistencia a todos y cada una de las autoridades y prensa, y especialmente a los comisionados del *Círculo X* de Ibiza por su atención de venir expresos a Palma para asistir a la fiesta de *La Protectora*. Ello servirá dijo, para estrechar mas los lazos de amor entre Ibiza y Mallorca.

Hizo votos para que el año próximo pueda celebrarse la fiesta reanuda la paz en el mundo y terminó reiterando su agradecimiento a todos por haber contribuido a la brillantez de la fiesta.

El señor Gobernador dió las gracias al señor Alcover y señores de la Junta por sus atenciones. Hizo también votos por la paz y terminó aplicando a los comisionados de Ibiza que llevaran a su tierra la seguridad del afecto y cariño de sus hermanos mallorquines.

Terminó el acto dándose vivas a Ibiza y Mallorca.

La fiesta se prolongó con animación extraordinaria hasta más de las dos, hora en que comenzó el desfile.

Nosotros, públicamente felicitamos a la Junta y Comisión de festejos por el resultado brillantísimo de la fiesta y agradecemos las atenciones que nos dispensó el Presidente señor Alcover y demás señores de la Junta y Comisión.

El ferrocarril de Palma a Santany

El sábado por la tarde, por la Jefatura de Obras Públicas de estas islas se efectuó la visita de inspección a las obras del ferrocarril de Palma a Santany, tercera sección, o sea, de Lluchmayor a Campos.

De la mencionada inspección, realizada por el Ingeniero Jefe señor Calvet y por el Ingeniero señor Fronters, resulta que las obras se han efectuado conforme el proyecto que se aprobó por la Superioridad, y en su consecuencia que pueden autorizarse para su inauguración.

Hemos procurado enterarnos de la fecha en que esta se verificará, habiéndose manifestado que probablemente será a últimos del presente mes o a principios de marzo, así que se haya recibido del ministro de Fomento autorización para ello.

Carbón en malas condiciones

Conocida es de nuestros lectores la carencia de carbón que sufran las fábricas de gas de esta población. Ante las enormes dificultades que se presentaban para adquirir combustible inglés se recurrió al carbón asturiano. Adquiriéndose un cargamento por medio del almacenista de Madrid don Enrique Chavarrí. Dicho cargamento, consistente en 3.000 toneladas fué conducido a Palma el jueves próximo a bordo del vapor «Wenceslao». El referido carbón ha sido pagado a un precio elevadísimo. Con la llegada del referido cargamento y otros que se contrataran se daba por solucionado el conflicto que hubiera surgido en perjuicio del vecindario y de muchas industrias; pero parece que el carbón transportado por el «Wenceslao» tiene grandes defectos para ser utilizado; humedad extraordinaria, no cokificas y rinde escaso gas.

«La Económica» fábrica nueva de gas, vistos los resultados que daba dicho carbón requirió a un notario y a un ingeniero industrial para que levantaran acta del cargamento traído por el «Wenceslao». El levantamiento de dicha acta es para formular la reclamación de daños y perjuicios.

Se ha dado cuenta al Sr. Gobernador como presidente de la Junta de Subsistencias de la posibilidad del cierre de las fábricas de gas debido a la falta de carbón en las debidas condiciones.

Igual resultado que en «La Económica», han dado en la antigua fábrica de gas las pruebas hechas del carbón transportado por el *Wenceslao*.

SE NECESITA COMPETENTE PLANCHADORA

Persona que sepa planchar bien y sea capaz de tomar cargo en dirigir tres o cuatro lavanderas. Informes Centro de Anuncios.

Notas del Carnet

BODA

En la iglesia de Fornalutx el sábado último se unieron en el santo lazo del matrimonio el industrial D. Luis Biblioti Miquel y D.ª María Bauzá Mayol.

PERSONALES

D. Rafael Pomar, oficial de Telégrafos, se encuentra restablecido de la enfermedad que le ha retenido en cama varios días.

Se halla restablecido de la dolencia que le aquejaba el joven médico, establecido en Sóller D. Manuel Badía.

Ha renunciado el cargo de profesor de la Escuela Municipal de Dibujo de Mahón D. Francisco Sanz.

El Ayuntamiento de aquella ciudad ha nombrado para sustituir al Sr. Sanz a D. Francisco Hernández.

Se ha agravado en la dolencia que sufre el propietario de Sóller D. Bartolomé Colom Morell.

DE VIAJE

Anoche embarcó en el rápido para Barcelona, el opulento comerciante D. Juan March.

De Madrid regresó ayer el oficial de correos nuestro apreciado amigo D. Jaime Rotger.

Procedente de Ibiza llegó ayer el Diputado Provincial D. Ignacio Wallis y el oficial telegrafista señor Pajánas.

Esta mañana han llegado de Barcelona el oficial del Ejército D. Felix Negrete y D. Jaime Joy.

Para Barcelona desde donde marchará a Madrid embarcó anoche el Fiscal de esta Audiencia D. Rafael Molina.

Para Barcelona, después de haber pasado una larga temporada en su finca del Terzen, esta tarde ha embarcado para Barcelona el escudado propietario D. Miguel Cortés acompañado de su familia.

RELIGIOSAS PARA MAÑANA

Santos.—León, obispo e Irene, virgen. *Cuarenta Horas*.—Terminarán en la Catedral Basílica en desagravio de las almas que recibe Cristo Jesús estos días de Carnaval: Exposición a las seis y acto continuo Prima, Tercia, Sexta y Oficio matinal; a las diez y cuarto Nona y Misa mayor con sermón por el P. Miguel Alcover, S. J.

Por la tarde a las cinco y cuarto Viperas y completas, a las seis y media Melitinas, Laudis, procesión y solemne reserva de San Divina Majestad.

Otras funciones.—En Montesión, por la tarde a las cuatro, Exposición; a las seis Rosario, acto de desagravios y sermón.

En San Felipe Neri, conclusión de los Ejercicios Espirituales: A las siete misa de Comunión general.

Por la tarde a las cuatro, expuesto el Santísimo Sacramento, un acto de oración mental y las Letanías, y a las seis Rosario, Trisagio, plática final, estación y Bendición Papal y reserva.

En la misma iglesia, en la noche del 19 al 20, Adoración Nocturna por el turno de San Sebastián.

En San Francisco, por la tarde a las seis, rezos de Corona y continuación de los Trece Martires de S. Antonio de Padua.

NOTICIAS DEL MAR

Por la tarde ha regresado de Cabrera, el vaporcito «Ciudad de Palma».

Esta mañana a las 7 ha salido para Cabrera, el vaporcito «Ciudad de Palma».

Esta tarde a las seis y media ha salido para Barcelona el vapor «Bellver».

De Barcelona esta mañana ha llegado el «Miramón».

—Ayer llegó procedente de Alicante e Ibiza el vapor «Lulú».

En la Isla se ha recibido un telegrama comunicando que el vapor «Rey Jaime I.» ha llegado a Barcelona a las seis y media sin novedad.

Mañana se esperaba procedente de Mahón el vapor correo de este nombre y de Ibiza el «Islaño».

GACETILLAS

—Función teatral. Anoche en el «Círculo de Obreros Católicos» y ante bastante público la compañía de aficionados que allí actúa, representó el drama en dos actos *Amor de madre* y la comedia *Vida íntima*.

Todos los intérpretes fueron muy aplaudidos.

Para hoy se anuncian los sainetes cómicos *Varios sainetes y su tío* y *Casa de campo* alternando con la proyección de varias cintas.

—Bote automóvil. La Jefatura de Obras Públicas de esta provincia ha dotado al puerto de Andraig de un magnífico bote automóvil para el servicio de los faros de la Dragonera.

—Sorteo de mozos. Ayer en el Ayuntamiento se celebró el sorteo de mozos del actual reemplazo.

El acto comenzó a las 7 de la mañana, terminando a las 3 y media de la tarde no habiendo ocurrido novedad alguna.

Hoy han quedado expuestas en el zaguán del Ayuntamiento las listas de los mozos sorteados ayer.

Más telegramas

Disturbios en Cuba. Amonestación de los EE. UU. Madrid 19 (150 m.)

Londres.—Se dice que el gobierno americano ha ordenado al ministro de Hacienda, que ruegue al Gobierno un bono que ponga fin a los disturbios que ocurren en diversas provincias, pues de no cesar, el gobierno americano se verá precisado a intervenir.

El seguro sobre la vida para los marinos. Bilbao.—En Orondio celebró un mitin la «Unión Marítima». Acoordonaron

gestionar del gobierno la implantación del seguro sobre la vida de los marinos, a beneficio de los huérfanos y viudas de los naufragos con motivo del bloqueo.

Sino lo consiguen las tripulaciones dejarán de navegar.

También pidieron la pronta implantación del Monte-pío nacional para el personal marítimo.

Fallecimiento. París.—Falleció el pintor Carlos Durán.

Regreso a París. Madrid 19 (11 m.)

Anoche regresó a París después de conferenciar con el señor conde de Romanones el señor Quinones de León quien vino acompañado al Rey desde San Sebastián.

Mejoría. El ministro de Estado señor Gimeno ha mejorado notablemente. Ayer pudo abandonar el lecho durante algunas horas cree poder resudrar hoy o mañana sus tareas.

Buques detenidos. Madrid 19 (11 m.)

Dioce de Copenhague que han quedado detenidos en los puertos ingleses muchos barcos daneses que conducían carbón a Dinamarca.

Sólo se dejó salir a los que se comprometieron a traer víveres en su viaje de vuelta.

Exportación de vinos. Madrid 19 (11 m.)

Valencia.—La Asociación de Navieros ha hecho a los exportadores de vinos las siguientes proposiciones para reanudar el tráfico a Cete desde Barcelona y Tarragona: 30 pesetas para los buques llenos y 12 vacíos desde Valencia; 32 y 14 respectivamente desde Castellón.

Hoy discutirán los vinateros las proposiciones.

Caso de aceptarse se dedicarán a este servicio diez barcos.

Llegada de naufragos. En el correo del Norte han llegado hoy a Madrid 25 indios salvados de un buque torpedeado, hace días en el golfo de Vizcaya.

Se dirigen a Gibraltar, donde embarcarán en otro buque.

Dificultades para los transportes. Zaragoza.—El delegado de Fomento ha emitido informe sobre las dificultades de los transportes en las estaciones de Zaragoza. Dice que se debe a la mala organización que dan las compañías para la descarga diaria de vagones.

La Cámara de Comercio ha acordado utilizar tranvías para el arrastre de las mercancías prescindiendo de los depósitos que iban a establecerse.

Precio de la harina. Valencia.—La Asociación de harineros ha solicitado de la Junta Provincial de Subsistencias que fije en 53 pesetas por 100 kgs. el precio de las harinas.

Protesta de los obreros. Madrid 18 (11 n.)

Castellón.—Las sociedades obreras se han reunido esta tarde para testimoniar la adhesión de los obreros que carecen de trabajo que censuraron su gaste dinero en los carnavales mientras los obreros padecen de hambre.

Las sociedades obreras han acordado declarar la huelga general hoy si las autoridades no facilitan colocación a los parados.

Embarque de naranja. Castellón.—Durante la semana última se han embarcado solamente 49 mil 907 cajas de naranja (contra 222 mil 664 del año anterior).

Vapor inglés embarrancado. Madrid 19 (11 m.)

Valencia.—A 22 millas del puerto ha embarrancado el vapor inglés «St. Gale» que venía a Valencia para cargar fruta.

Pidió auxilio al puerto; pero aquí no disponemos de medios de socorro, teniendo que transmitirse al Lloyd.

La guerra europea

El bloqueo de los aliados. Madrid 18 (2 t.)

París.—El bloqueo de los aliados aumenta, como lo demuestra el hecho de que el enemigo se ve obligado a apoderarse de muchas mercancías que llevan los barcos mercantes, debiendo hacerse resaltar la conducta de los Estados Unidos, cuya opinión y prensa se coloca de cada día mas resueltamente frente de Alemania.

Los ingleses avanzan. Londres.—(Oficial).—Nuestras tropas han emprendido esta mañana nuevas operaciones en ambas orillas del Anore, avanzando considerablemente.

Al Sur del río atacamos las posiciones enemigas frente a los pueblos de Miramont y Petit Miramont en una extensión de una milla y media, penetrando hasta una profundidad de mil yardas.

También tomamos una importante posición enemiga en la vertiente superior al Norte de Balleinecourt, causando grandes pérdidas al enemigo.

Hasta ahora se han contado ya 260 prisioneros, entre los cuales figuran 6 oficiales.

Esta mañana llevamos a cabo dos raids al Sur de Neuve Chapelle y al Nordeste de Plegneestert, llegando nuestras tropas a la segunda línea alemana, matando a muchos y destruyendo los refugios subterráneos y apoderándose de buen número de ametralladoras.

Anoche hicimos saltar con éxito dos minas al Este de Labassé.

En los combates aéreos nuestros

aviones obligaron a un aeroplano alemán a tomar tierra y destruíamos otro. Falta uno de los nuestros.

Los alemanes desistan. Madrid 18 (2 t.)

París.—Para evitar nuevas pérdidas como las que experimentaron, os alemanes han desistido de continuar el pequeño éxito local que obtuvieron en Champagne, que les costó grandes bajas, pues estuvieron largo tiempo bajo nuestro cañoneo y además han sufrido un gran fracaso en el frente inglés al Norte y Sur de Ancre.

De origen ruso. Petrogrado.—(Oficial) Entre nuestros exploradores y los enemigos hubo fuego recíproco al verificar algunos reconocimientos.

En los Cárpato hubo temporales de nieves que impidieron las acciones.

El Mar Negro destruimos cerca de las costas de Anatolia 16 veleros enemigos.

Un manifestación impedida. París.—Diose de La Haya que ayer se organizó una manifestación imponente en Grootmarkt, atendiendo al llamamiento del comité revolucionario socialista.

La policía disolvió a los manifestantes, amenazando con detener a los cabecillas. Entonces el comité desistió de celebrar la manifestación.

La policía de infantería y a caballo impidieron que los grupos se dirigieran al centro de la ciudad.

En muchos otros puntos se han celebrado mítines con el mismo fin y todos han terminado en colisiones con la policía.

Hay muchos heridos de ambas partes y numerosos detenidos.

Modificación de la zona bloqueada. Amsterdam.—El Gobierno alemán ha decidido variar el trazado de la línea del bloqueo en el mar del Norte.

La línea se ha desplazado cerca de un grado hacia el Oeste, al salir de las aguas holandesas. Los primeros trazados dejaban a Holanda, paso hacia el mar libre del Norte por el faro barco de Tereschelling, pero como este paso estaba cortado en su extremidad por un campo de minas establecido ahora, Inglaterra y Alemania han modificado el trazado en favor de Holanda.

Revisión de excoptados. París.—El Senado ha aprobado por unanimidad el proyecto de Ley referente a la revisión de los excoptados.

Bombardeo por los aeroplanos ingleses. Madrid 18 (2 t.)

Londres.—Los aeroplanos ingleses de la marina de guerra bombardearon eficazmente el día 16 el aerodromo de Ghistelle y el puerto de Brusas.

Sobre las gestiones germano-americanas. Berna.—Las gestiones germano-americanas, se verificaron sin instrucciones del Gobierno suizo.

Corsario alemán. Cádiz.—Pasajeros procedentes de Buenos Aires dicen que en aguas argentinas navegaba un corsario alemán que antes operaba en la costa de Chile.

Submarino en Algeiras. San Sebastián.—Anteayer fué visto un submarino austriaco en el estrecho. Navegaba con rumbo a Oeste. Fué visto por un vapor mercante a la entrada del Atlántico, el cual fué avisado por medio de radiogramas.

Es inexacto que haya sido cañoneado el vapor «Oullera» por los ingleses.

Empréstito de guerra. Roma.—La suscripción del empréstito de guerra a 5 por 100 llegaba el 17 a las doce a 1.740 millones de los cuales 1.150 son en metálico.

La situación de Dinamarca. Copenhague.—Han regresado los Consejeros de Estado que fueron comisionados a Berlín para negociar con el Gobierno alemán.

Traen la impresión de que Alemania se da cuenta de la situación de Dinamarca y muéstrase dispuesta a tomar medidas para mejorarla.

Declaración aplazada. Londres.—A consecuencia del retraso que han sufrido las negociaciones con los neutrales y las colonias respecto a la restricción de la importación proyectada, la declaración que debía hacer hoy Lloyd George en la Cámara ha sido aplazada por unos días.

En la Cámara sueca. Stokolmo.—Las Cámaras suecas se reunirán el lunes en sesión secreta para oír las declaraciones del Gobierno sobre política exterior.

La campaña submarina. Más buques a pique. Madrid 18 (11 m.)

Amsterdam.—Han sido hundidos los vapores noruegos *Progreso*, *Delmata* y *Adelf*, los ingleses *Greenland* y *Langreer*, el pesquero *Belvoir Caette*, el vapor belga *Egypte*, el francés *Monte Ventoux* y el velero francés *Aimes María*.

Durante las últimas 24 horas ha hundido recientemente un submarino alemán a un crucero auxiliar de mil toneladas, a dos cruceros auxiliares y a unos transportes de 1.360 y 4.600 toneladas.

El bloqueo alemán no tiene eficacia. Madrid 18 (2 t.)

París.—El bloqueo alemán no ha tenido la eficacia que le concedió el enemigo, pues han llegado muchos buques y barcos de guerra ingleses a Inglaterra y ningún submarino alemán se vió en toda la ruta.

Buques hundidos. Lisboa.—Un submarino alemán ha hundido al vapor *Cap Espichel* por medio de bombas colocadas a bordo.

También ha hundido al barco portugués *Lima* y otro pesquero. Las tripulaciones de los dos primeros se salvaron, desembarcando en Cezimbra.

Ingórase la suerte de la tripulación del pesquero.

Desde Barcelona

El Carnaval. Barcelona 19 (4 m.)

Barcelona.—El día de ayer apareció despejado por la mañana y primeras horas de la tarde, viéndose el paseo de Gracia animadísimo.

Ante el Jurado desfilaron multitud de coches adornados, algunas carrozas y bastantes máscaras a píe, de muy buen gusto.

A las seis de tarde un chaparrón que cayó, disolvió a la concurrencia, quitando brillantez al desfile.

Los ebanistas reanudan el trabajo. En vista de que el Juzgado Libertó a los dos detenidos que quedaban con motivo de la huelga de ebanistas, éstos reanudarán hoy el trabajo.

El príncipe don Felipe de Borbón. Ayer llegó el Príncipe don Felipe de Borbón, siguiendo por la tarde su viaje a París.

Fallecimientos. Ha fallecido el ex diputado y ex senador don Isidro Gascó, el cual era un acudado y activo hombre de negocios, habiendo presidido numerosas corporaciones y empresas.